

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 29. Juli 2020

<b>Beginn:</b>	18.15 Uhr
<b>Ende:</b>	19.52 Uhr
<b>Anwesende:</b>	Laurits Blank, Felix Blanke, Martin Böhm, Laura Caspers (ab 18:18), Antonia 'Tonie' 'Minnie' Ellerbrock, Thomas Häßel, Johanna Hindert (ab 18:51), Laura Khaze, Andrea Lachmann, Benjamin 'Benni' Net- tesheim, Fabien 'Bieni' Nießen (bis 19:15), Tim Racs (18:29-19:24), Julia Rötten (ab 19:04), Janna Schmidt, Yannik Spitzley (ab 18:30), Moritz Waldmann (bis 19:45), Jonathan Wiebusch (ab 18:23)
<b>Sitzungsleitung:</b>	Laura Khaze
<b>Protokoll:</b>	Janna Schmidt

Alle Protokolle  
im Internet:  
[www.fsmath.  
uni-bonn.de](http://www.fsmath.uni-bonn.de)

### TOP 0: Hallo (18:15-18:18)

Die Sitzung findet auf Discord statt. Laura K. eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.

### TOP 1: Berichte (18:18-18:22)

**MatNat-FK:** Benni berichtet von der Mat-Nat-FK. Es wurden Ansprechpartner fürs Rektorat für die Erstzeit gesucht.

**FSV:** Bieni berichtet, dass auf der nächsten FSV entschieden wird, wer Erstiscout wird.

**Mathmax:** Von diesem Untertop schließen wir die Öffentlichkeit aus.

**T-Shirts:** Laura K. berichtet, dass die T-Shirts abgeholt wurden. Sie hat angefangen, die zu verteilen. Für Bär Nullis T-Shirt fehlt noch ein Zuschuss.

**Protokoll konstituierende Sitzung:** (nachgetragen 18:27-18:28) Bieni berichtet, dass er demnächst bei allen in Bonn residierenden FSV-Mitgliedern vorbeikommt, damit sie das Protokoll der konstituierenden Sitzung unterschreiben, weil nicht so viele online unterschreiben können.

**Rektorgespräch + FK:** (nachgetragen 18:55-18:58) Tim berichtet vom Rektorgespräch und der FK. Das Rektorgespräch war relativ unspannend. Ging viel darum, wie das WiSe abläuft, aber wenig Neues. Auf der FK vor zwei Wochen wurde der Vertreter für den Untersuchungsausschuss zu den Fachschaftengeldern gewählt. Felix ist jetzt Stellvertreter.

## TOP 2: Veranstaltungen (18:22-18:28)

**Semesterferien:** Irgendwann in den Ferien wird wohl ein Pubquiz stattfinden. Danke an Laurits!

**Telefon-AWD:** Wir verteilen die nächsten Schichten.

Tag	zuständig
Di, 04.08	Janna
Do, 06.08.	Laurits
Di, 11.08.	Bieni
Do, 13.08.	Laura K.

## TOP 3: Klausuren (18:28-18:47)

Der Ablauf der Klausuren lief bislang relativ gut. Janna findet die Klausureinsicht komisch. Es wäre schön, wenn man eine Rückmeldung bekäme, ob die Einsicht was gebracht hat oder nicht. Bieni schreibt diesbezüglich an den Fachgruppenvorsitz oder so.

Laurits hält es für fragwürdig, dass man eine Stunde Klausur schreibt und dann nur das Ergebnis gewertet wird und nicht der Rechenweg (\*hust\* LA \*hust\*). Felix berichtet, dass die GeoTopo-Klausur auch nicht ideal war: 30 Punkte gesamt, 10 davon MC mit Punktzahl =  $\max\{0, \text{richtige Antworten} - \text{falsche Antworten}\}$ . Eine falsche Antwort in MC hat dadurch eine ganze Notenstufe ausgemacht. Andrea merkt an, dass Herr Lück das die letzten Jahre auch so gemacht hat (nur mit 30 von 50 Punkten MC). Es gab damals eine Debatte, die darin geendet hat, dass wir es fallen gelassen haben, weil Herr Lück die Topo I danach nicht gehalten hat. Felix berichtet, dass es in anderen Fächern strikte Regelungen zu MC gibt, welchen Anteil das haben darf usw. Wir sollten mal anregen, dass wir sowas auch wollen. Laurits und Bieni behalten es im Kopf für die nächste oder übernächste FSV.

## TOP 4: Klopapier (18:47-18:51)

Das Klopapier für August wurde rumgeschickt. Anmerkungen bitte an Tonie. Felix bittet darum, dass auch bei den Terminen schon gesagt wird, dass es was geben wird, auch wenn man nicht weiß was und wann. Vielen Dank ans Klopapierteam!

## TOP 5: KoMa (18:51-18:55)

Die Head-Orga hat sich kürzlich getroffen. Eine neue Head-Orga muss konstituiert werden, weil die aktuelle Head-Orga größtenteils demnächst weg ist. Alle Leute, die Lust haben, an der Head-Orga mitzuwirken, mögen sich gerne beim Doodle (auf Discord, WhatsApp und Mattermost oder auf Anfrage bei Felix) eintragen (auch als 'ich kann nicht', wenn sie mitwirken wollen). Der Hauptworkload wird erst nach der Erstzeit sein. Im Idealfall wird das auf der nächsten FSV schon verkündet.

## TOP 6: Sonstiges (18:55-19:52)

**Mathmax:** Für diesen TOP schließen wir die Öffentlichkeit aus.

**Leih-PCs:** Herr Rezny hat ans Leih-PC-Team eine Mail geschrieben. Der Vertrag zwischen IAM und uns, dass wir die PCs ausleihen dürfen, geht noch bis Ende August. Herr Rezny schlägt vor, den Vertrag erstmal bis Ende September zu verlängern. Keine Gegenrede.

**Kommunikationsmedium:** Laura C. berichtet, dass Christoph aus der Info-FS auf der MatNat-FK vorgeschlagen hat, für Ersti-Vernetzungsgruppen statt WhatsApp Matrix zu nutzen. Vorteil: Man ist nicht auf WhatsApp (Daten diesdas). Nachteil: Man verliert dadurch viele Leute. Was ist unsere Meinung? Janna findet, dass der Nachteil extrem kritisch ist. Wenn man ausweichen will, dann vielleicht lieber auf Telegram, das nutzen noch relativ viele. Laurits berichtet, dass bei einem CDE-Treffen der dazugehörigen Telegramgruppe nur 75 Prozent statt wie sonst bei WhatsApp 95 Prozent der Leute beigetreten sind, obwohl das eher ein Telegram-freundliches Klientel war. Felix erklärt, dass Matrix ein Protokollprogramm ist und das deswegen selbst gehostet werden kann. Das wäre der große Vorteil davon. Johanna ergänzt, dass gerade in einem Onlinesemester Kontakte sehr relevant sind und sich das deswegen viele Erstis Matrix runterladen würden, um irgendwie ihre Kommilitonen kennenzulernen. Felix stimmt Johanna zu und ergänzt, dass wir letztes Jahr das Problem hatten, dass WhatsApp-Gruppen maximal 256 Mitglieder haben können. Es gibt ein Meinungsbild.

Wollen wir für Erstigruppen ein anderes Kommunikationsmedium als WhatsApp wählen?

Ja	Nein	Enthaltung
7	6	1

Das ist nicht so supereindeutig. Der einzige Grund, sich jetzt zu entscheiden, wäre, dass das HRZ bei Matrix etwas Vorlauf braucht, das zu hosten. Wir gucken uns bis zur nächsten FSR-Sitzung mal Matrix an und diskutieren dann nochmal, was wir für das geeigneteste Kommunikationsmedium halten.

**EPG-Vertreter:** Tonie berichtet, dass am 30. September die nächste EPG-Sitzung ist. Da kann sie nicht und hat vergessen, wer ihr Vertreter ist. Alle, die eine Idee haben, wer das ist, melden sich bei ihr, damit sie nicht bei Frau George nachfragen muss. Vielleicht gibt es auch keinen offiziellen Vertreter, stellt sich später raus. Oder es ist Bieni. Keine Ahnung.

**Seminarankündigungen:** Andrea berichtet, dass die Seminarankündigungen wieder unglaublich dezentral und scheiße suboptimal sind. Felix schlägt vor, im Prüfungsausschuss oder der Fachgruppe zu fordern, dass es ab einer bestimmten Frist eine Übersicht über alle Seminare mit den nötigen Infos auf den Seiten des BaMas oder so geben muss. Andrea kümmert sich drum.

**Bib:** Man sollte mal mit der Bib Rücksprache halten, damit kommuniziert wird, dass Bücher ab jetzt zurückgegeben werden müssen und die angezeigten Mahnbeiträge nicht fällig sind.

**Lehrpreis:** Felix berichtet, dass Herr Eberle für die Mathematik einen Lehrpreis bekommen und in der Pressemitteilung stand, dass die FSen die Lehrpreisträger bestimmen. Das stimmt so nicht, weil die in der EPG gerade dieses Mal nur abgeklopft wurden und wir auch generell nicht alleiniges Entscheidungsrecht haben. Sollten wir mal Frau Holm-Müller, die die Pressemitteilung geschrieben hat, fragen, wie das eigentlich ablaufen soll? Derzeit ist in der EPG nur besprochen, dass wir beim nächsten Mal stärker im Vorfeld mit einbezogen werden. Dieses Verfahren ist in Ordnung, sollte aber auch in der Pressemitteilung so stehen. Felix fragt mal nach.

**Das IAM sucht Tutor\*innen:** Minnie berichtet, dass das IAM immer noch Tutor\*innen sucht. Es gibt keine Gegenrede, das über die üblichen Kanäle zu verbreiten. Also über Newsletter, Facebook und Instagram.

**Semesterabsch(I)uss:** Janna und Julia hatten überlegt, statt eines Semesterabsch(I)usses in Präsenz einen Semesterabsch(I)uss über Discord mit PowerPoint-Karaoke zu machen.

**Auslandssemester:** Minnie berichtet, dass wir in info@ eine Mail bekommen haben von Auslandssemesterleuten der Uni, die Vorträge halten, wie man ein Auslandssemester macht. An wen sollte man das weiterleiten?

**EinfAlg:** Felix hat gestern Abend über die BaMa-Seite durch die 'Ringvorlesungs'-PDFs geskippt. Franke rät explizit Lehramtlern von EinfAlg ab, weil die Lehramtsgrundausbildung da nicht ausreichen würde. Schröder hebt explizit hervor, wie toll EinfAlg für Lehramt geeignet ist. Benni glaubt, das fasst sehr gut zusammen, wie die beiden Profs die Vorlesung halten, je nach Auslegung ist es mal mehr, mal weniger für Lehramt geeignet. Man könnte dazu anregen, dass Profs generell was dazu sagen, inwiefern sie ihre Vorlesungen für Lehramt geeignet halten.

**Evaluationsgespräche:** Benni fragt, ob es welche geben wird. Wir haben diesmal keine Evaluationsergebnisse zur Verfügung, aber man könnte die Profs danach fragen (unveröffentlicht) und mit Studierenden reden, um eine Basis zu bekommen. Gerade wie Online-Vorlesungen besser laufen könnten, könnte man da auch besprechen. Nächste Woche besprechen wir, wer was übernimmt und welche Vorlesungen neben den Erstvorlesungen evaluationsgespräch werden.

Laura K. schließt die Sitzung.

---

Laura Khaze  
Sitzungsleitung

---

Janna Schmidt  
Protokoll